


INTRODUCCIÓ AL FRANCÈS                
LA PRONONCIATION - L’ACCENTUATION – LES SIGNES AUXILIARIES – LA LIAISON

LA PRONONCIATION
· En général, les consonnes finales d’un mot ne se prononcent pas en français.
Écoutez : 

fort– grand – écoutez – découvrir – nous 

· En français, la e finale d’un mot ne se prononce jamais.
Écoutez :

finale– dialogue – photographe – école – arrive

L’ACCENTUATION
· En français, tous les mots ont l’accent sur la dernière syllabe prononcée. C’est la syllabe forte.

[bookmark: _GoBack]pointu- décider – arrive – arrivé – jamais

 (
Accent AIGU (´) : sur la voyelle 
e 
pour indiquer 
les son
 
[e]
é
cole
, ,
éléphant
  , préféré, hétérogénéité , sacrée
Accent GRAVE (`) : sur la voyelle 
e 
pour indiquer le son 
[
ε]
bière ,
 après , élèves , Michèle , 
père
Accent 
circonflexe (^) : sur les voyelles 
a
, 
e
,i,o
 et 
u
Souvent, l’accent circonflexe   indique que le mot contenait, en latin et puis en vieux français, une 
s
 qui est tombée avec le temps 
âne, 
fenêtre ,
 île , hôpital , goût
)

















LES SIGNES AUXILIAIRES
· La cédille (ç) : est un signe graphique que l´on place sous la c pour indiquer qu’il doit se prononcer [s] devant a, O, u :

provençal ,glaçon, reçu

· Le tréma (¨) : se place sur i , e , u pour indiquer que la voyelle précédente doit être prononcée séparément :

maïs, naïf, héroïsme, Saül

LA LIAISON

Consiste à prononcer  une syllabe composée de la consonne finale muette d’un mot et la voyelle initiale du mot suivant :

mes amis           ils étaient            de temps en temps



EXERCICES

1. Soulignez les lettres non prononcées.

Je suis français
Il s’appelle Laurent, et toi ?
Quelle est ta nationalité ?
Tu comprends ?
Ton amie vient

2. Écoutez les mots et mettez des accents aigus (´).

telephone            reponse       heros      celebrite      metro      societe      numero

secretaire            anxiete        extremite      delicat      modere      evenement   ete

different              sacree         element     cinema     cherie     journee     dejeneur

arrive               genial      ecouter            ecole  


3. Écoutez les mots et mettez des accents graves (`).

sirene            colere         cheque        planete     progres        fleche        père

tres                metre         creche          poeme     proces      palmares   fidele

parallele      discrete       probleme     prophete     inquiete      panthere  

zebre         premiere       scene          collegue       sorciere

4. Écoutez les mots et mettez des accents aigus ou des accents graves. Il y a des mots sans accent !

cavaliere        famille     marche     eclatant     bergere     arene     heritiere     creme
general     lumiere     executer     democrate     defense     vacances    branche
chapeau     precise     celebre     gemeaux     epoque     matiere     branche    algebre
reglisse       femme

5. Il y a des mots avec l’accent circonflexe (^). Trouvez-les !
conquete       immédiat       abime        idole       ville     tempete       bete

meme         acteur      fete          cote        baton       maison     arbre     énigme

croute        preter        femme      homme     musicien     brebis    théatre

boite     nouvelle     foret     écriture     Pâques     façon     haute     grace

connaitre       arreter       groupe      reve        argent     voiture

6. Mettez  c ou ç.

fa ____ on         pin ____ eau        gla ____  ier      fa ____ ade       bra ____elet

fon ____ é         ma _____ on        dé _____ ider   pla ____ er      pla _____ ons

dé _____u  

7. Il y a 5 mots avec le tréma.

canoe     caiman     palais     soufrire     mosaique    pointu     héroine     caraibe

8. Écoutez et marquez la liaison. Puis lisez.

Je suis  allemand – Dans une piscine – Il est américain – Vous êtes beau – Tu es grand – Ada est gentille – Des hommes – Des fleurs – Les mères – Les enfants – C’est vrai – C’est une amie – Dix personnes – Dix hommes – Ces arbres – Ces tables








